

AGRADECIMIENTOS

En primer lugar agradezco a todas las personas y productores de Amatlán de Cañas por haberme brindado a lo largo de tres años su confianza y hospitalidad, nunca lo olvidaré. También quiero agradecer a todos los miembros de la Caja Solidaria, por haber sido tan atentos y por haber compartido su tiempo y sus historias conmigo. Finalmente, quiero agradecer a Tita, al Zorrillo, al Patulin y a Tetos, por haberme abierto la puerta de su casa y por darme tanta hospitalidad durante todo el tiempo que visité Amatlán.

Antes de nombrar a todas las personas que quiero y que de una forma u otra me acompañaron en esta odisea de la tesis, me gustaría agradecer en especial a la Dra. Guadalupe Rodríguez Gómez. Estoy en profunda deuda con la Dra. Guadalupe, en primer lugar, por haberme ayudado con la dirección y por su dedicación y paciencia al acompañarme a lo largo de este proceso de investigación. En segundo lugar, por haberme formado como estudiante de antropología y haberme introducido al fascinante y complejo mundo de la antropología rural mexicana. Aprovecho también para darle las gracias al CIESAS-Occidente y al Proyecto de Investigación “Nuevas estrategias organizativas para productores vinculados a las cadenas agroindustriales de leche, queso, aguacate y limón mexicano del Occidente de México,” por haberme apoyado económicamente durante el trabajo de campo. Una vez más, gracias por todo Dra. Guadalupe.

En este apartado me gustaría darle las gracias al Dr. Robert Shadow por sus valiosos comentarios y co-dirección de la tesis.

Me gustaría darle las gracias a Nadia, Verónica y Marisol. Nadia, estoy muy contenta de que nos hayamos conocido y que además hayamos compartido nuestra primera experiencia en campo. Veris, gracias por ser siempre tan solidaria. Marisol, mil gracias por darme tus sabios comentarios al hacer la revisión de la tesis y no sólo en eso sino en muchas otras cosas. Que les puedo decir hijitas, sólo que las quiero mucho y Poquianchis *Forever*.

Leon, “Miguelito” quiero aprovechar estas líneas para darte las gracias por todo el apoyo que me dijiste a lo largo de estos dos años. Tú fuiste el único que tuvo que aguantar mis momentos de locura, desesperación y alegría. Una vez más, gracias y espero que estés a mi lado en los futuros proyectos de mi vida. También agradezco a Francine, Jessie y a Howie por ser tan comprensivos y buenos conmigo.

Aprovecho para darle las gracias a todas mis amigas y amigos de Nueva York que a lo largo de dos años han sido como una familia para mí. Vanesa y Marcela gracias por todo el apoyo que me han dado.

Finalmente, le doy las gracias a mi papá y a mi mamá por apoyarme a lo largo de mi vida. Les agradezco profundamente que hayan hecho tantos esfuerzos y sacrificios al tratar de darme lo mejor. También quiero agradecer a mi abuelita y a mi abuelito que siempre han estado a mi lado incondicionalmente. Estoy eternamente agradecida con ustedes. Jesús, muchas gracias por ser tan buen hermano.

Yesenia Ruiz

Nueva York, marzo 2004